

国土の繁栄と平和をまもろう

本会は自衛隊員の激励及び慰問、退職隊員の就職協力等を行うと共に自衛隊の諸行事に協力し隊員との親睦を図り、防衛思想の普及並びに隊員の健全な育成発展に協力するを目的とする。



第229号

令和7年1月1日

発行所 大阪防衛協会

(541-0041) 大阪市中央区北浜3丁目5番19号  
淀屋橋ホワイトビル701号  
TEL06-6202-8284  
E-mail:ek@ace.odn.ne.jp

発行人 井上礼之  
編集責任者 蛸原康治  
印刷所 (株)DNPメディアサポート



# 迎春



令和7年  
西暦2025年  
皇紀2685年

米軍F35と護衛艦かが

2024年11月 サンフランシスコ沖 報道カメラマン 宮嶋茂樹氏 撮影提供



新年おめでとうございます

大阪防衛協会 会長

井上礼之

(ダイキン工業株) 名誉会長



大阪防衛協会会員の皆様方には令和7年の新春をお健やかに迎えたいと心からお慶び申し上げます。

さて、戦後80年目を迎えるわが国を取り巻く環境は、皆様ご承知のとおり、国際社会は戦後最大の危機的試練を迎えていると同時に、わが国周辺は幾つかの核武装国に囲まれて日々刻々と緊張感が増しつつあります。

また昨年は、元日から襲われた能登半島地震において8カ月の長きにわたり災害派遣の任務を全うし、さらに南海トラフ地震に備える等、自衛隊の存在なくしてあらゆる困難に対処するのも困難であり、心から感謝申し上げます。

このような状態の中で私は国防を支える5つの柱が重要であると考えます。

まず第1に、強い自衛隊が存在することです。外敵に対して法的にも戦力的にも実際に戦える精強な自衛隊が必要であることは言うまでもありません。

第2に、日米を主軸とした同盟関係の強化・維持であります。世界ナンパーワンの軍事力を持つ米軍と、一定の条件下での集団的自衛権の行使も念頭に置き、日米同盟関係を強化・維持していくことが最大の抑止力であり、世界平和に積極的に寄与するものであります。

第3に、自衛隊が力を継続発揮できるように、産業・工業力・技術力及び情報力が盛んなことでもあります。すなわち優れた装備品が継続的に開発・生産され、必要な時に必要な量を得られる兵站の充実と、人的資源の育成・確保であります。

第4は、あらゆる脅威・災害等非常事態に遭遇しても精神的・肉体的にも耐えうる個々の強靱な能力を養っておくことであると思えます。

そして最も重要な第5の柱は、国民に「自分の国は自分たちで守る」という気概と覚悟が存在することです。

その気概と覚悟を示す手段が防衛協会はじめ各協力団体の存在と活動であり、日頃から自衛隊を激励して下さる国民の皆様であると信じております。

中部方面隊におかれましては、長きにわたり培ってこられた実力と不屈の精神をもって「国を守る」という崇高な使命を全うするため、今後ともあらゆる事態に速やかに対処できる精強な部隊を錬成され、国民から信頼され、国際社会の中で日本が果たすべき役割を立派に遂行されることを切に期待し、新年の挨拶といたします。

令和7年新春



乙巳歳

干支の「乙」は辛抱強く、慎み深いさまを顕し「巳」は「蛇」に当てられ脱皮することから「復活」「再生」の象徴であり「乙巳」は生命力にあふれ春乃草花が芽吹き広がるように様々な良縁が結ばれ広がる一年であるものと考えます。

この色紙は寺岡多佳画伯(賛助会員)が三輪明神大神神社(奈良県桜井市)にご奉納された縁起色紙です。

監事	理事	常任理事	副会長	会長	謹賀新春	
同	同	同	同	同	大阪防衛協会役員一同	
同	同	同	同	同		
蛸原	高野	山本	星野	藤江	井上	
康晃	晃	野	正	茂		坪
治	博	樹	彦	鎮	夫	大
治	博	樹	彦	鎮	夫	
治	博	樹	彦	鎮	夫	夫
治	博	樹	彦	鎮	夫	
治	博	樹	彦	鎮	夫	之
治	博	樹	彦	鎮	夫	

# 陸・海・空指揮官 年頭の辞



中部方面総監  
陸将 小林 弘樹

新年明けましておめでとうございます。大阪防衛協会の皆様におかれましては、輝かしい新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。旧年中は、中部方面隊創設六十四周年記念行事の共催、方面隊諸行事に対する協力など絶大な御厚情を賜りましたこと心から感謝申し上げます。

さて、我が国を取り巻く安全保障環境を見ても、中国は、尖閣諸島周辺を含む東シナ海、日本海、更には西太平洋など、いわゆる第一列島線を越えて、第二列島線に及ぶ我が国周辺での軍事活動を拡大・活発化させている中北朝鮮は、核兵器や弾道ミサイル等の増強に集中的に取り組んでいるとみられます。ロシアは、欧州正面でウクライナ侵略を行う中にも中国と共に、爆撃機の共同飛行や艦艇の共同航行を我が国周辺で実施する活動を継続しています。



第3師団長  
陸将 佐藤 真

新年のご挨拶に先立ち、能登半島地震及び豪雨災害により犠牲になられた方々のご冥福をお祈りいたしますとともに、被災された方々に心からお見舞い申し上げます。

大阪防衛協会の皆様には平素より国民と自衛隊との間の相互理解の促進、防衛意識の普及をはじめ、自衛隊に対するご理解・ご協力を賜り、深く感謝申し上げます。

さて、国際社会は戦後最大の試験の時を迎え、既存の秩序は深刻な挑戦を受け新たな危機の時代に突入していると認識しており、我が国を取り巻く安全保

また、イスラエルによる侵攻及びイランの対応に加え、シリア情勢を含めた先行き不透明な状況であり戦後最も厳しく複雑な安全保障環境に置かれていると認識しています。

このような中、中部方面隊は、米豪軍との実動訓練（サザン・ジャックロール：5月）、米陸軍との実動訓練（オリエンタル・シールド：7月）、陸上自衛隊演習（10月）等の国内外における訓練により、何時何なる事態にも対応できるよう実効性の向上を図ってまいりました。

また、国内においては、昨年の1月1日に発生した「能登半島地震」では、延べ約114万人の隊員により約8ヶ月間にわたる災害派遣任務を実施したのち、9月に発生した「奥能登豪雨災害」に際しても迅速に対応してまいりました。中部方面隊に邁進できますのも、中部方面隊を支える皆様の温かいご声援の賜物であり、心より感謝申し上げます。

中部方面隊は、昨年8月に日向灘で発生した地震を受け「南海トラフ地震・臨時情報」が発表されるなど巨大地震への備えが急務となっている中、南海トラフ地震への対処能力の向上を目的として、令和7年1月に大規模な災害対処訓練「南海レス

キュー2024」を実施します。本訓練は陸・海・空自衛隊、関係自治体などが連携して行うものであり、南海トラフ地震の発生の可能性が相対的に高まっている今日において、極めて意義の高い訓練になると考えております。

また、各種の国内外訓練を通じて、多様な役割への対処に必要な高い即応態勢を維持するとともに、あらゆる事態へ迅速・的確かつ機動的に対処するための実効性の向上を図り皆様の安心、安全をお守りするため尽力して参ります。

他方、少子化による深刻な人手不足が一段と進む中、自衛隊として新たな人材を確保することは我が国の防衛力の維持にかかわる重要課題であると認識しております。

そのため、地方協力本部及び隷下各部隊等は、一丸となってすべての隊務を隊員の募集への取り組みに繋げるとともに、隊員の生活・勤務環境の向上のための施策を推進してまいります。今後とも大阪防衛協会の皆様のご理解、ご協力をお願い申し上げます。

結びに、今年「巳年」です。蛇は古代より皮を脱ぎ捨て新たな姿に生まれ変わる姿がその象徴とされているそう。めまぐるしい時代の変化や様々な困難に直面しても前向きな姿勢をもつて取り組み、「責務の完遂」を図ることをお約束し、新年のご挨拶とさせていただきます。

また、各種の教育訓練を通じて各種事態に対応できる練度を着実に積み上げ、任務を完遂し得る能力の向上を図ってまいりました。更に、厳しい募集環境の中、様々な隊務を人材確保に繋げる努力を継続しているところであり、皆様の隊員募集へのご協力も引き続きお願い申し上げます。本年1月には、南海トラフ地震への対処能力向上を目的として、陸海空自衛隊、関係自治体などが一体となって大規模な災害対処訓練「南海レスキュー」を実施します。我々はこの訓練を通じて、対処の実効性を向上させ、大阪府をはじめとした近畿2府4県の防衛警備、災害派遣等に全身全霊をもって即応する所存です。

結びに、大阪防衛協会の皆様からの更なるご理解ご協力をお願い申し上げますとともに、会員皆様の益々のご健勝とご多幸をご祈念申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。

また、日米共同統合演習、陸上自衛隊演習等に参加すると



空自幹部候補生学校長  
空将補 岡本 秀史

新年あけましておめでとうございます。

昨年は、幹部候補生学校において、約500名の隊員を、全国各地の部隊等に送り出しました。教育訓練にあたり、地域の皆様のご理解のもと、奈良県十津川村において初めての徒歩行進訓練を実施するとともに、5年ぶりに福井県高浜町において水泳現地訓練を再開するなど、効果的な訓練を行うことが出来ました。



海自阪神基地隊司令  
一等海佐 桐生 宏幸

新年おめでとうございませう。

旧年中は、海上自衛隊及び阪神基地隊に対し格別のご理解、ご厚情を賜り心より厚く御礼申し上げます。特に、海上自衛隊練習艦隊の神戸港寄港や阪神基地隊の開隊記念行事に際しましては、多大なるご支援ご協力を賜り、誠にありがとうございます。

さて、わが国を取り巻く安全保障環境は、これまでにはないスピードで変化しており、北朝鮮によるウクライナ侵略に加え、中国が



大阪地方協力本部長  
陸将補 安田 百年

新年あけましておめでとうございます。大阪防衛協会の皆様には平素より自衛隊大阪地方協力本部に対するひときかたならぬご理解ご協力を賜り、深謝いたします。

さて、国際社会は戦後最大の試験の時を迎え、既存の秩序は深刻

また、奈良基地の活動をご理解いただくため、6月に奈良基地祭、7月に平城山納涼会を実施し、奈良基地祭には約800人が、平城山納涼会には約500人がご来場されました。特に平城山納涼会では、現地の厳しい募集環境を踏まえ、地元中高生による吹奏楽演奏及びダンス演技などを催し、若い方にも自衛隊や奈良基地の活動を知って頂く良い機会となりました。

さて、昨年に航空自衛隊は創設70周年を迎えましたが、我が国を取り巻く安全保障環境は戦後最も厳しく複雑なものとなっております。特に、中国は軍事力を急速に増強するとともに、中国軍機による初めての領空侵犯が確認されるなど活動を活発化させています。また、北朝鮮

わが国周辺海域において引き続き活発な活動をしております。他方、昨年は、海上自衛隊が国民の期待と信頼を大きく損なう不祥事を生じましたこと、海上自衛隊組織を深く反省するとともに、誠実な組織を再構築し、これらの諸問題に真摯かつ誠実に向き合い、全力で国民の信頼回復に努めているとこのです。

このような情勢の中、阪神基地隊は阪神地区唯一の海上自衛隊の部隊として、大阪湾、紀伊水道海域の防衛・警備、艦艇等に対する後方支援、航路警備及び水中爆発物の除去、処分、救難及び民生支援の任務を遂行するとともに、南海トラフ地震などの災害に備える等、広範多岐にわたる重要な任務を遂行しております。

さて、わが国を取り巻く安全保障環境は、戦後最も厳しく複雑なものとなっております。このため、防衛省・自衛隊は、国民の皆様への命と平和な暮らし、そして、我が国の領土・領海・領空を断固として守り抜くため国家安全保障戦略、国家防衛戦略及び防衛力整備計画に基づき各種施策を推進しております。また、国内におきましても昨年1月に発生した能登半島地震及び同年9月に発生した令和6年能登豪雨のような大規模な自然災害におきましても自衛隊に対する国民の皆様のご期待、信頼はさらに大きなものとなっております。

大阪防衛協会の皆様には平素より自衛隊大阪地方協力本部に対するご理解ご協力を賜り、深く感謝申し上げます。また、国内におきましても昨年1月に発生した能登半島地震及び同年9月に発生した令和6年能登豪雨のような大規模な自然災害におきましても自衛隊に対する国民の皆様のご期待、信頼はさらに大きなものとなっております。

さて、国際社会は戦後最大の試験の時を迎え、既存の秩序は深刻

は核・ミサイル開発を進展し、弾道ミサイルなどの発射を強行しており、ロシアはウクライナ侵略を継続させるなかで、北方領土を含む極東地域での活発な軍事活動を継続させています。

このような安全保障環境のなかで、国民の命と平和な暮らしを守り抜くためには、精強かつ健全な航空自衛隊を築いていくことが重要であると考えています。将来にわたって活躍できる「人財」育成のため、本校の全隊員が一丸となって学生教育に尽力して参ります。

これまで長年にわたり本校の活動にご理解とご協力をいただきありがとうございますことに感謝申し上げます。また、大阪防衛協会の皆様のご発展と会員皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。

ご理解と親近感を持つていただくことが重要だと考えております。自衛隊の最も重要な基盤の一つである隊員の採用については、特に厳しい状況が続いております。皆様のご指導ご協力を得ながら、一人でも多くの方に興味をもっていただくべく、取り組んでまいります。

本年「乙巳」の縁起を担ぎながら、阪神基地隊員一同、誠心誠意、たおやかに各種任務に取り組むとともに、阪神基地隊の門を叩いても大きく開き、皆様にお気軽に来訪していただけるよう努めてまいります。

結びに、大阪防衛協会の更なるご発展と、本年が会員の皆様にとってますます幸せな年となることを祈り申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。

さて、国際社会は戦後最大の試験の時を迎え、既存の秩序は深刻

## 楯 滴

日本一カッコいいといわれた男  
昨年10月三田市にある白洲次郎（白洲正子）のお墓参りツアーに参加した。

白洲次郎は英国のケンブリッジ大学に留学、終戦後、吉田茂首相に請われて終戦連絡中央事務局参与となり、日本国憲法成立などに関与。日本政府と米GHQ（占領軍最高司令部）のパイ役となった。そしてあるクリスマスに昭和天皇からの贈り物を届けるためにマッカーサー最高司令官を訪ねた。恭しくその贈物を差し出したところマッカーサーは「適当にその辺に置いてくれ」とぞんざいに扱った。白洲は「天皇からの贈り物をその辺に投げたとは何事か」と激怒した。その剣幕にさしものマッカーサーも慌てて謝ったという。「我々は戦争に負けたのであって奴隷になつたわけではない。白洲には信念があった。敗戦後の状況から、イエスマンの多い中で「従順ならざる唯一の日本人」と言わしめた。後に貿易庁長官に就任、通商産業省誕生させる。財界人と云わず日本国民は、もつとはつきり政治に対する意見を言うべきだと考える」が持論であったらしい。

今年日本にとつて昭和百年、戦後八十年の節目に世界平和へのリーダーとなるべき世界一カッコいい日本人が多く出現することを大いに期待している。

（令和7年1月1日）



白洲家墓所（白洲次郎・正子墓）

### 大阪防衛協会創立60周年 「38豪雪災害派遣」と大阪防衛協会の設立の経緯 (その4)

#### ★歴代会長について

大阪防衛協会歴代会長についてさらに詳しく紹介する。(写真は60周年記念誌参照)

○初代会長松下幸之助は周知のとおり日本を代表する企業・松下電器産業を一代で築き、「経営の神様」と称された人物である。松下幸之助については多くの書籍に紹介されているとおりである。和歌山県出身。一九〇四年に和歌山市の尋常小学校を四年で中途退学したのち、大阪の宮田火鉢店に奉公する。一九〇五年からは五代自転車商會に奉公、

一九一〇年に大阪電灯見習工となる。一九二二年関西商工学校夜間部予科に入学するも翌年同本科を中退する。その後、結婚、改良ソケットの実用新案の出願、大阪電灯検査員を経て一九一八年に松下電器器具製作所を創立、一九三五年に松下電器産業社主となる。一九四六年、PHIP研究所を創設、一九四六年一月から一九四七年五月までは公職追放を受けるも、その後は一九七七年まで松下電器の社長、会長を務めた。(一九六四・二一九七・九まで会長)

○第二代会長阿部幸次郎は、東洋紡トップとして戦後の日本の紡績業を立て直した人物である。第二代会長に就任して以降、日曜日や祝祭日でも自衛隊の諸行

事には欠かすことなく必ず出席し、会長を退いた後も相談役として協会の発展に寄与するなど積極的な自衛隊支援を行った。(一九七一・九一九七五・六)

○第三代会長新井正明は、一九七〇年代後半に関西経済同友会代表幹事を務めるなど関西財界を牽引した人物である。新井は一九三七年に東京帝国大学を卒業した後、住友生命に入社する。その年の七月七日に勃発した盧溝橋事件で若者の召集が相次いだため二月二五日に召集令状を受け、翌年一月一日、高崎の第一五連隊に入隊となる。その後、一九三九年のノモンハン事件に参加した際に、砲弾の破片により全身に重傷を負い、片脚を切断する。そう

した経歴もあり、新井は「国防衛には格段の関心を持っている」と述べるなど約一九九一年間第三代会長として「現職自衛官を叱咤激励するとともに住友関連全会社数十社を入会させる等防衛思想の普及に尽力」し、会長退任後も協会相談役として活躍した。(一九七五・六一九九四・一二)

○第四代会長宇野収は、大阪府堺市出身、東京帝国大学法学部政治学科卒業、一九四五年、大建産業に入社、一九五〇年分設設立に伴い呉羽紡績、一九六六年合併に伴い東洋紡績へ移り、一九八三年同取締役会長、一九九四年同相談役となった。その間一九八七年には関経連会長を務めた。又海

軍主計大尉の軍歴を持つ人物である。(一九九四・十二二〇〇〇・六)

○第五代会長小林公平は東京出身一九五〇年慶応義塾大学経済学部卒業、一九五一年三菱銀行に入行、一九五九年阪急不動産に入社、一九六九年京阪神急行電鉄(現阪急電鉄)取締役(現職)に就任した。大阪防衛協会会長就任時には、阪急電鉄代表取締役会長に加え、主な公職として、関経連常任理事、関西経済同友会幹事、大阪府安全協会会長、日本民営鉄道協会会長、都市開発協会理事長を務めていた。(二〇〇〇・六二〇〇八・六)

○第六代会長井上礼之は、京都府出身、一九五七年同志社大学経済学部卒業後、

ダイキン工業に入社、一九九四年同代表取締役社長に就任し、30年間で空調世界最大手の会社とした。さらに一九九九年五月から二〇〇一年五月までは経済同友会代表幹事、同年五月から関経連副会長を務めた。二〇〇八年防衛協会会長に就任し、現在に至っている。(二〇〇八・六)

★設立時の役員顔ぶれ  
大阪防衛協会の役員にはいづれも基本的には関西経済連合会の役員の中から選出されているが、加えて大阪商工会議所、関西経済同友会、関西工業会と「関西経済五団体」を意識して選出されたようである。例えば一九六四年

#### 連載エッセイ

#### 夕暮れの街 その107

新渡戸稲造・武士道 95

M&U スクール学長 梅谷忠洋



(フルート奏者・「おもいで酒」作曲家)

二〇〇三年(平成十五年)十月二十六日に行われた海上自衛隊の観艦式に、イギリスより一人の老紳士がやって来ました。元イギリス外交官のサムエル・フオール卿(八四歳)です。そして、彼は護衛艦「雷」(四代目)の艦長室で、六一年前、太平洋戦争中の出来事を語々と語り始めました。

「自分が死ぬ前にどうして一言お礼を言いたかったのです。この歳になっても、一度として彼のことを忘れたことはありません」  
その物語は、太平洋戦争が勃発した翌年一九四二年(昭和十七年)二月二十八日ジャワ島北東部のスラバヤ沖で起こりました。その当時の戦況は圧倒的に日本が優位で、イギリスを始めとする連合

艦隊は、連日猛攻撃を浴び、当時少尉だったフオール卿の乗るイギリス海軍駆逐艦「エンカウンター」も日本海軍の艦艇に包囲され、砲弾が艦に命中しエンジンが停止、やがてエンカウンターは炎上、海に沈みました。

しかし、フオール少尉たちがとって本当の地獄はここからでした。船からもれた重油が目に入り、多くのイギリス兵が、一時、目が見えなくなりました。近くには、沈没した別のイギリス巡洋艦の乗組員も含め四百名以上が漂流していたため、たった八隻の救命ボートでは不十分で、漂流者たちはボートにがみつくと、ボートにしがみつくのがやっとでした。フオール少尉は「きつくとオランダ軍が救助に来てくれる」と、信じていました。

船から離れる前に打った SOS を受信できる位置に味方のオランダ軍の基地があったからでした。

しかし、いつまで経っても味方の救助は現れません。それどころか、怪我をした兵士の血の臭いに誘われたサメが海を漂うフオール達を襲ったのです。(後に分かったことですが、血の臭いだけのことです。後述のとおり)

やがて日が暮れて真っ黒な闇が海を覆いました。フオールは「もう限界」と思ふ兵士達に「諦めるな!必ず助けが来る。生きて祖国に帰るんだ。家族を思い出せ!」と、自分に言いつけて聞かせるように叫びました。中には軍医の一人から配られた自殺のための劇薬を飲むように勧められたのです。

「雷」は米潜水艦から魚雷攻撃を受けていたのです。潜水艦はボコッと潜望鏡を出して、すぐそれを引つめたかと思うと、すぐに魚雷攻撃してくるので油断できません。こんなことを考えていると見張り員から、「浮遊物は敵兵らしき!英海軍の兵、凡そ四百名以上」と、報告が入ってきます。

★大至急★

陸上自衛隊中部方面音楽隊

阪神・淡路大震災

30年祈念演奏会ご案内※1

日時 令和7年1月18日(土) 14:00～(開場13:00)

場所 神戸文化ホール・無料 (神戸地下鉄西神・山手線大倉山駅1分)

応募要領 (入場券が必要です) (郵便番号・住所・氏名・年齢・電話番号(代表者、同伴者)希望数記入の上はがきかFAXで1月9日までに下記へお送り下さい。(優先順) ○当選者には入場券を発送します。

送り先住所とFAX 06-6202-8284 〒541-0072 大阪市中央区北浜3-5-19 ホホワイトビル701号 大阪防衛協会宛



海上自衛隊練習艦隊歓迎の夕べ※3

(将来の日本の防衛の中核となる若き海軍を 激励しましょう!)

☆日時 三月九日(水)午後六時(予定)

☆会場 シェラトン都ホテル大阪(予定) (大阪市天王寺区上本町六丁目15番5号 06-6773-1111代)

☆会費 一万二千元(当日受付にて) ○参加希望者は三月十日迄に左記へご連絡下さい 事務局 ☎FAX(〇六六二〇二八二八四)

OSAKA防衛・防災フェスティバル 2025のご案内※2

大阪防衛協会青年部主催のイベントが2月16日(日)10時から午後4時まで大阪南港ATC(アジア太平洋トレードセンター)で行われます。

今回のテーマは「心合わせてともに守ろう我が日本」です。陸・海・空自衛隊の装備品(戦車・ミサイル・ヘリコプター・艦艇等)の展示や一般公開、自衛隊音楽隊演奏会、災害の体験、炊き出し試食、防災グッズの販売等あります。

◎子供さんやお孫さんと一日一緒に楽しんで学べる 最高のチャンスです。

女心の防衛論

「少子化対策」憂国論



いきなり季節外れの話題で申し訳ないが、夏

我々世代の多くの子供たちが、高学歴で高収入でも結婚に無関心。同窓会で「孫」の話は暗黙のご法度状態だ。

の六本木。毎土曜夜にGホテルでシヤンパンパーティーが開催される。料金は一万円超と安くはないが大盛況。客の9割は30〜50代前半のおしゃれな女性たち。男性客もチラホラいるが、影が薄い!

「先週シンガポール出張で」とか「ニューヨークで仕事中に」とか「という国際パキヤリ(パリパリ働くキヤリア女子)のお喋りがふつうに聞こえてくる。いわゆる保守好みの結婚より、経済力を持ち「自分のための人生」を謳歌する独身または既婚非経産婦に思える。知人の30代既婚パキヤリは「私の人生設計に出生・育児はありませぬ!」

「だつてコスバが悪すぎます!」と。 高学歴で高収入でも結婚に無関心。同窓会で「孫」の話は暗黙のご法度状態だ。 まあ私も含めて、昭和のパキヤリは、本当の「専業」主婦たちに出産・育児を任せていたようなものだ。彼女らは夫の収入だけで暮らせ、パートの必要も、保育不足問題もなかった。「三食昼寝付き」と揶揄された時代だった。 また私の親の時代なら、経済的心配なく、非婚で出産・育児する女性も少なくなかった。子供の父親が裕福な既婚者だったのだ。

「は社会的に許されず、主婦業に専念できる家庭も稀だ。たとえ子供の学校は無償でも、塾代等が高すぎる。(塾なしに、志望校合格可能な指導を学校がする、そのために優秀な教員の高給雇用方針を、なぜ文科省は打ち出せないのか?)」さらに育児が終わった頃に「介護」が始まる。義親も入れば、マックス4名分だ。 そんな現状を見て、パキヤリが結婚に憧れるはずがあるまい。しつかり稼いで、自分の老後に備える。カネさえあれば、親の介護もちよつとマシな施設に任せられる。(介護離職すると収入激減ばかりか、将来、本人の年金も減り、生活困難確定だ。) いっぽう非婚出産が社会的に容認されれば、それを選ぶパキヤリがニュージランドでは、婚姻制度が崩壊しているが、非婚カップルが作るケースも多し。非婚母子差別がないし、進学のための塾がないのも気楽。 政府やマスコミのアンケートでは、「非正規雇用で結婚不可」、「結婚しても出産・育児は経済的に無理」、「産んでも一人。経済的に余裕があればもっと産みたい」との回答を引き出し、少子化対策にカネのバラ撒きと、少子化対策にカネのバラ撒きとは言われないが、パキヤリの心は動くまい。「貧乏人の子沢山」との諺があるように、

戦後のベビーブーム時は、日本が貧しく、決して出産・子育てに優しい環境ではなかった。でも、出生数は多かった。世界の紛争地でも子供は生まれている。つまり、カネの有無より、自分の子供が欲しいか否か、が根本にあるけど子供は「多少のカネはあるけど子供は要らない」人々が増えたというところではあるまいか。 実は我が国のみならず、米国や香港でも、中間上層の若者が結婚願望喪失していると聞く。経済的理由ではなく、「家」から「個」へと価値観が変わったのだ。 日本でもマイナババという個人番号管理(役目)が始まり、事実上、戸籍の役割は終わろうとしている。廃止したら保守層の反発が確実なので、当分はそのままだらうが。かつて国民総背番号制は大反発されたのに、いつのまにかカタカナの「マイナババ」が、しれいっと入り込んできたのに驚く。これが象徴するようだが、現代は「マイ(私)の」主権社会なのだ。こんな「個」の集合体をまとめる実力が、国のトップには求められるのが...

女性自衛官を激励・慰問

令和六年一月二日(二)日 女性部池上淳子会長、高見副会長及び末長事務局長が川西・伊丹・千僧駐屯地を訪問し、女性自衛官を激励・慰問した。

この事業は昭和41年から続けられ、昨年、一昨年はコロナ禍により中断したが、今回で54回目となった。

新入会員 (敬称略)

令和6年10月〜12月 ( )は推薦者名

- 普通会員 (5名) 藤原豊和 (大部順子) 植田凱斗 (内田栄寿) 岩塚寿文 (河田 稔) 加藤成一、安井秀作 (以上自薦)

行事メモ

(令和7年1月〜3月)

- 新春互礼会 (防諸団体) (川西) 1月11日(土) ○新春懇親会 (大阪地本) (大阪) 1月12日(日) ○阪神淡路大地震30年祈念演奏会※1 1月18日(土) ○中部方面隊音楽まつり(西宮) 1月25日(土) ○OSAKA防衛・防災フェスティバル2025※2 2月16日(日) ○全国青年部研修大会 (鹿児島) 2月15〜16日(日) ○第3師団定期演奏会(伊丹) 3月2日(日) ○令和7年度大阪入隊・入校激励会(大阪) 3月2日(日) ○練習艦隊歓迎行事(大阪) ※3 3月19日(水) ○全国防衛協会連合会常任理事会(東京) 3月27日(木) ☆一般幹部候補生等合同入校式(奈良) 4月初旬予定 ○共通 □陸自▽海自☆空自

会員増勢運動について

ご協力をお願い

大阪防衛協会は、昭和三十八年(1963)一月、北陸地方二帯を襲った豪雪に際し、自衛隊が出動し、その献身的な働きに感動した関西経済連合会を中心とする多くの財界人によって昭和三十九年二月松下山幸之助氏を初代会長として創設され、平成二十六年に五十周年を迎えました。

環境と条件の中で本来の防衛任務の他、PKO活動や災害派遣行動等取り組まねばなりません。当協会はさらに事業を拡大継続するとともに、「自分の国は自分で守る」という気概を示す手段が当協会の存在と考えます。会員の皆様には会の趣旨をご理解の上、さらに会員増勢にご協力をお願い申し上げます。

- 年会費 (ダイキン工業(株)名誉会長) 特別会員(法人) 一〇三万円 賛助会員 一〇一万円 普通会員 一〇三千元 家族会員 一〇二千元 ※ご入会希望の方、ご紹介下さる方は事務局までご連絡下さい。 〒五四一〇〇四一 大阪市中央区北浜三二五一九 淀屋橋ホワイトビル701号 大阪防衛協会事務局 電話:FAX(〇六六二〇二八二八四) メール番号 [ek@aceodn.jp]

「国を守る気概」示そう!

1年間元気の出る

「2025年版自衛隊カレンダー」

希望される方は送料一部五百円、一部七百円分の切手を左記事務局までお送り下さい。

〒五四一〇〇四一 大阪市中央区北浜3-5-19 淀屋橋ホワイトビル701号 大阪防衛協会事務局宛 連絡先 ☎FAX(〇六六二〇二八二八四)

事務局だより

新年おめでとうございます。

本年も「まもり」ご愛読の程よろしくお願ひ申し上げます。

○昨年は大阪防衛協会設立60周年を迎え「写真で見るとした軌跡」を編集発行いたしました。当協会のルーツとその軌跡をご認識頂き今後益々の発展にご貢献いただければ幸いです。

〒541-0041 大阪市中央区北浜三二五一九 淀屋橋ホワイトビル701号 TEL:06-6202-8284 E-mail: ek@aceodn.ne.jp

